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田中政春

基本を学び、地域と共に

■本日の出席会員数：55名中38名
■先々週出席率：87.04％
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2016～2017

【先週のメークアップ】
［7.8］三条ローターアクトへ
 ・川瀬康裕さん、吉井直樹さん
［7.10］ローターアクト第1回会長幹事会議へ
 ・吉井直樹さん
［7.11］三条南RCへ
 ・斎藤弘文さん

会長挨拶
「脳の健康について」

　　　　　　　　　　川瀬康裕 会長
　国立精神・神経医療研究センター（NCNP）
は、認知症予防を目的としたインター
ネット登録システムの登録を今月から始
めました。40歳以上の健常者が対象で、
今年は8,000人の登録者を集め5年間で数万
人のデータを集める予定だそうです。希
望者は睡眠、食生活、日常の認知機能な

どに関する約160項目のアンケートに答え、さらに電話で単
語の記憶を確かめる検査も受けることになります。このアン
ケートと検査を半年ごとに繰り返し、認知症予防に役立てよ
うという計画です。
　アルツハイマー病は発症10年以上前から無症状の段階か
ら、軽度認知障害という軽い物忘れだけの時期を経てアルツ
ハイマー病になります。厚生労働省の推計によると、2012年
の段階で約462万人に達した認知症の人は、2025年には1.5倍
の約700万人にまで増える見通しです。三条市では10万人の
住民のうち、おおよそ高齢化率30％で30,000人の高齢者がい
ます。その10％の3,000人の認知症患者です。これから5年間
は65歳から75歳未満の前期高齢者が増え、15年間は75歳以上
の後期高齢者が増えます。認知症の有病率は65歳から5歳刻
みで倍増し、女性では95歳で85％になる。長生きをすれば大
部分の人は認知症になります。
　我々の生活習慣は遺伝子と同等またはそれ以上に脳の発達
や成長に影響を与えることが知られてきました。食事、運

動、知的刺激、ストレスコントロール、社会交流な
どの生活習慣が脳の健康に影響を与えることが確か
められました。
　食事についていえば最近は地中海式食事、ダッ
シュダイエット、マインドダイエット、デカボダイ
エットなどが認知機能維持に有効であるという報告
があります。単独の成分としてはω３脂肪酸、ビタ
ミンE,D,クルクミン、フラボノイドなどがありま
す。マインド（MIND）とは地中海式食事とアメリ
カの高血圧予防食の混合型で牛肉やハム、バター、
マーガリン、チーズ、お菓子、揚げ物、ファースト
フード、ビール、ウイスキーを控え、全粒食品、葉
物野菜、根菜類、果物、ワイングラス1杯か水、
ナッツを毎日とり、豆を一日おきに、鶏肉やベリー
（イチゴ、ブドウ、トマト、バナナ）を週2回以
上、魚を最低週一回以上とることされています。食
事は複雑で完璧に脳の健康に良い食事はありません
が、何を食べるかを選ぶことはできるし、徐々に良
いものを増やしていけば脳によい影響を与えること
はできます。
　運動は脳の血流を増やし、神経成長因子の分泌を促
し脳の成長を促進し機能を改善します。歩行などの有
酸素運動を一日30～60分、週に3日行うのが良いとさ
れています。知的刺激はシナプスの結合を強め神経細
胞の生存率を高め機能を向上させます。知的刺激は脳
の予備能を増やすのに役立ちアルツハイマー病の進行
に対抗する力になります。慢性のストレスは神経再生
を抑制し、記憶や脳の柔軟性を障害し、瞑想は脳のス
トレスコントロールに有効であるというエビデンスが
蓄積されています。多様な人間関係と活発な社会生活
は認知機能の低下を防ぎます。1人暮らしのひきこも
りは認知機能を低下させます。
　これらの生活習慣と認知症予防との関連について
の健康情報は、その研究のエビデンスレベルを知る
ことが重要で無作為比較試験（RCT）という方法で
行うのがよいとされますが、生活習慣にかかわる研
究ではRCTは倫理的にも技術的にもやりにくい。6
か月間テレビだけみて運動せず1人暮らしジャンク
フードを食べ続けたひとと、地中海式食事をとり、
運動して、楽器の練習をし、仲間が多い人をくらべ
れば、脳の働きに違いが出てもなるほどと思います
が、証明するために一定期間とはいえこれらのライ
フスタイルを割り付けれられ、やり続けなければい
けない研究は倫理的に許されるでしょうか。また技
術的にはバイアスを減らすことが難しい領域です。
　認知機能低下を解決する魔法の薬や全てに効く方
法がすぐ手に入るわけではありません。いろいろ組
み合わせたアプローチが必要です。ロータリアンは
正直に天職に励み、友を作り、人のために汗を流す
ことが大切としています。ロータリー活動は立派な
認知症予防になるとおもいます。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　関川　博 幹事
◎田中ガバナー事務所より 
　「新入会員（1～3年）研修セミナー開催のご案内」
　　　日　時　8月6日（土）　 　 受付 13：00～／
　　　　　　　　　セミナー 13：30～15：30／
　　　　　　　　　懇親会　 15：50～17：30
　　　会　場　長岡ベルナール
　　　対　象　2013年7月1日以降に入会された会員
◎田中ガバナー事務所より
　「地区運営改善検討委員会 開催のご案内」
　　　日　時　8月7日（日）
　　　　　　受付 13：30～／会議 14：00～16：30
　　　会　場　NSG　STEP4階（新潟市）
　　　対　象　会長、幹事
◎加茂RCより
　「第4分区IM開催のご案内」
　　　日　時　9月3日（土）　受付 13：00～
　　　会　場　新潟経営大学（加茂市）
◎田中ガバナー事務所より
　「地区大会記念ゴルフ大会のご案内」
　　　開催日　10月6日（木）
　　　場　所　ヨネックスカントリークラブ
◎ロータリー囲碁同好会より
　「第15回 ロータリー全国囲碁大会のご案内」
　　　日　時　10月15日（土）　受付 9：30～
　　　会　場　日本棋院会館本院（東京・市ヶ谷）
　　　締　切　10月6日（木）

【ゲスト】
 ・パストガバナー／三条RC第27代会長
　　　　　　中條耕二 様（三条北RC）

【ヴィジター】
 ・広島・三次中央RC  中島　諭 様
 ・加茂RC
　第4分区ガバナー補佐  森山一理 様、
　小池俊木 様
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2016～2017年度 国際ロータリー第2560地区

開　催　日　　９月 ３日（土）
会　　　場　　新潟経営大学　大講義室・食堂
開催テーマ　 「ロータリーと地域の活性化」
　　　　　　　ｻﾌ ﾃ゙ｰﾏ「観光と職業奉仕について」

ﾀｲﾑｽｹｼ ｭ゙ｰﾙ 13：00～14：00　登録受付
14：00～　　　　開会・セレモニー
15：00～　　　　フォーラム
17：00～　　　　懇親パーティー
18：30　　　　　手に手つないで

「第4分区IM」開催のご案内
（ご出席のお願い）
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中條克俊さん
　妻が3日間の予定で神戸へ出張に出かけました。
ひとりの夜を楽しもうと思いましたが、いつもよ
りずっと早く寝ていました。
　本日は中條PG、卓話宜しくお願いいたします。
加藤紋次郎さん
　33年間の出席賞ありがとうございます。
五十嵐昭一さん
　中條パストガバナーようこそお出で下さいまし
た。良い卓話を期待しております。
吉井直樹さん
　中條パストガバナーの卓話を楽しみにして来まし
た。本日は宜しくお願いします。
樺山　仁さん
　久し振りのPG中條さんの御話に期待しておりま
す。
　今年もよろしく御指導下さい。
荻根澤隆雄さん
　第4分区大先輩の中條PG、ご苦労様です。
　遅くなりましたが、川瀬丸の船出をお祝い申し上
げます。
宮本信秋さん
　しばらく出られず申し訳ありませんでした。
　本日、中條耕二様、卓話ありがとうございます。
高橋　司さん、　渋谷健一さん、　小出子恵出さん、
丸山行彦さん、　歸山　肇さん、　松永一義さん、
小越憲泰さん、　明田川賢一さん、中村信一さん、
木村文夫さん、　船越良則さん、　石黒良行さん、
若槻八十彦さん、柳取崇之さん、　浅野金治さん
　パストガバナー 中條耕二様、本日は卓話ありがと
うございます。お話楽しみにしております。
　　　
　　　　　　　　7月13日 分　￥      49,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    112,000

「卓　話」
  　　　パストガバナー／三条RC第27代会長
　　　　　　　　　　　中條耕二 様（三条北RC）

ニコニコBOX
北R.C 中條耕二様
　わが心のふるさと三条クラブに卓話、光栄の至り
です。感謝しております。
第4分区ガバナー補佐　森山一理様（加茂）
　本日はIMのPRに参りました。2度目の三条RCで
す。メンバーが若返って驚きました。
　9月3日はよろしくお願いします。
小池俊木様（加茂）
　今日はIMのPRということで参りました。約20年
程前には、父が分区代理という立場でお世話にな
りましたこと改めて御礼申し上げます。よろしく
お願い致します。
川瀬康裕会長
　中條耕二パストガバナー、卓話ありがとうござい
ます。三条クラブの歴史とロータリーの心を学ば
せていただきます。
石橋育於さん
　川瀬会長、関川幹事本年度1年間よろしくお願い
します。
　60周年山田実行委員長、丸山・杉山副実行委員
長、平成29年4月15日成功祈ります。
五十嵐晋三さん
　中條パストガバナー歓迎申し上げます。卓話あり
がとうございます。
熊倉昌平さん
　パストガバナー中條耕二様を歓迎申し上げます。
本日は卓話ありがとうございます。
関川　博さん
　7.13水害から12年あの日を忘れません。
　本日は、中條PG、森山AG、小池様ありがとうご
ざいます。中島様、ようこそいらっしゃいませ。
山田富義さん
　中條パストガバナー卓話ありがとうございます。
　所用のため早退いたします。
江部卓城さん
　7月13日、今日は私の56回目の誕生日です。
　心機一転がんばります。
小林敬典さん
　とても良いことがありました。

小越　憲泰会員へ
「第2回米山功労者マルチプル感謝状」が

授与されました。

ロータリー米山記念奨学会より



　

金子左武郎氏
三条ＲＣ 初代会長 燕ＲＣ 加茂ＲＣ
三条南ＲＣの特別代表 ＲＩ第２５６０地区
第四分区の生みの親 勲４等旭日小綬章
９５才まで現役会員

鈴木宗資氏
初代幹事 ６代目会長 分水ＲＣ 見附ＲＣの特別代

表 三条商工会議所会頭 ロータリーの字引

卓話で、中国からの脱走した人 勲５等旭日双光章受賞

今から約５０年前の偉大な経済界の
ロータリアン

内田鉄衛氏 結城太一郎氏
加藤峰吉氏 丸山豊造氏
高橋儀平氏 田中佐造氏ら

医師の 桑原謙一氏 小出策郎氏
山本源一郎氏 銅治 倫氏 日戸平太氏
らがおられ、錚々たる方が大勢おられた。
教えを受けた 代表の方のみ紹介する

内田鐵衛氏
株式会社コロナの創業者 誠実と努力の
人 コンロから日本一のストーブメーカーと
なった苦労人 勲３等旭日中授賞受賞

近藤与助氏

初代ＳＡＡ メーキャップ王と言われた週３日 ３０
０％の出席 ガバナーと共に有名な人 激戦地ガ

ダルカナルの生き残りの戦士
勲５等旭日双光章受賞

4

中條克俊さん
　妻が3日間の予定で神戸へ出張に出かけました。
ひとりの夜を楽しもうと思いましたが、いつもよ
りずっと早く寝ていました。
　本日は中條PG、卓話宜しくお願いいたします。
加藤紋次郎さん
　33年間の出席賞ありがとうございます。
五十嵐昭一さん
　中條パストガバナーようこそお出で下さいまし
た。良い卓話を期待しております。
吉井直樹さん
　中條パストガバナーの卓話を楽しみにして来まし
た。本日は宜しくお願いします。
樺山　仁さん
　久し振りのPG中條さんの御話に期待しておりま
す。
　今年もよろしく御指導下さい。
荻根澤隆雄さん
　第4分区大先輩の中條PG、ご苦労様です。
　遅くなりましたが、川瀬丸の船出をお祝い申し上
げます。
宮本信秋さん
　しばらく出られず申し訳ありませんでした。
　本日、中條耕二様、卓話ありがとうございます。
高橋　司さん、　渋谷健一さん、　小出子恵出さん、
丸山行彦さん、　歸山　肇さん、　松永一義さん、
小越憲泰さん、　明田川賢一さん、中村信一さん、
木村文夫さん、　船越良則さん、　石黒良行さん、
若槻八十彦さん、柳取崇之さん、　浅野金治さん
　パストガバナー 中條耕二様、本日は卓話ありがと
うございます。お話楽しみにしております。
　　　
　　　　　　　　7月13日 分　￥      49,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    112,000

「卓　話」
  　　　パストガバナー／三条RC第27代会長
　　　　　　　　　　　中條耕二 様（三条北RC）

ニコニコBOX
北R.C 中條耕二様
　わが心のふるさと三条クラブに卓話、光栄の至り
です。感謝しております。
第4分区ガバナー補佐　森山一理様（加茂）
　本日はIMのPRに参りました。2度目の三条RCで
す。メンバーが若返って驚きました。
　9月3日はよろしくお願いします。
小池俊木様（加茂）
　今日はIMのPRということで参りました。約20年
程前には、父が分区代理という立場でお世話にな
りましたこと改めて御礼申し上げます。よろしく
お願い致します。
川瀬康裕会長
　中條耕二パストガバナー、卓話ありがとうござい
ます。三条クラブの歴史とロータリーの心を学ば
せていただきます。
石橋育於さん
　川瀬会長、関川幹事本年度1年間よろしくお願い
します。
　60周年山田実行委員長、丸山・杉山副実行委員
長、平成29年4月15日成功祈ります。
五十嵐晋三さん
　中條パストガバナー歓迎申し上げます。卓話あり
がとうございます。
熊倉昌平さん
　パストガバナー中條耕二様を歓迎申し上げます。
本日は卓話ありがとうございます。
関川　博さん
　7.13水害から12年あの日を忘れません。
　本日は、中條PG、森山AG、小池様ありがとうご
ざいます。中島様、ようこそいらっしゃいませ。
山田富義さん
　中條パストガバナー卓話ありがとうございます。
　所用のため早退いたします。
江部卓城さん
　7月13日、今日は私の56回目の誕生日です。
　心機一転がんばります。
小林敬典さん
　とても良いことがありました。
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加藤峰吉氏
１５代目の会長 北陸工業（(株)の創業者 勲４
等旭日小綬章受賞者
現在のＶＩＰグループの基礎をつくった人

田中佐造氏 １３代目の会長
田中衡機の創業者に乞われて、新発田から
婿に三条に来た計り業界の功労者
８８歳の米寿の祝い 自分で餅をついた人
勲５等旭日双光章受賞

高橋儀平氏 野水文治氏
第８代の会長 第１９代会長

(株)高儀の元社長 当時は幹事
入会時の会長、幹事は渡惣さん 私のスポンサー

自宅にこられて説得された

藤田説量氏第２０代会長 極楽寺元住職

京都知恩院の元副執事長 １９８６～８７年 群
馬・新潟のＲＩ第２５６地区ガバナー 三条ＲＣか
ら初めてのガバナー 勲５等旭日双光章受賞
保護司 社会教育の指導者 私の人生の師匠

今から４１年前の 野水文治会長 中條耕二幹事時代の
清水徹郎ガバナー（太田ＲＣ）の公式訪問 ＲＩ第３５６地
区 群馬・新潟の時代
三条信用金庫本店（大町の時）の３階ホール

今から３４年前（１９８２～８３）の内山裕一会長 杉野
圭司幹事 山内正豊ガバナー（十日町ＲＣ）の公式訪
問時 この後は内山氏は三条市長になる 会長Ｅの
私が代理を務めた（一年半余）

三条ロータリークラブの今
創立６０周年を迎えるクラブ

山本Ｇ公式訪問時の五十嵐会長（第５９代）は
じめ歴史と伝統を誇る三条クラブの精鋭

私がロータリークラブに入会して
感じたこと １

入会間もないころは 人の魅力とは何ぞやと常
に考えていた 先輩をみて学んだ
人間は常に意識改革が必要なのだと気づいた

どのような生涯を設計するのかを考えたときに

クラブの一週間に一度の例会や夜の付き合いが
大切であることに気づいた。

ロータリーの入会は生涯の目標を定めるには絶
好の場であり、目標になる先輩が沢山おられた
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ロータリークラブに入会して
感じたこと ２

ロータリーの先輩と私は 同じ人間ではないか考
えたが、しかし先輩に同じ人はいなかった みん
な個性があふれていた

先輩の共通して言えることは一人一人の人生観
や価値観を認識し、お互いの人権を認め合い
誠実に接し、感謝の心を持っておられたことであ
る

後輩の私にもあふれる気力で接して頂き ロータ
リーは平等・公平ではあるが心の師弟関係が
あった この関係が絆になった 今も大切にして
いる心の宝物である

ロータリークラブに入会して
感じたこと ３

超我の奉仕は ロータリーの基本であり哲学と教えられた

物心両面にわたって奉仕したことは必ず自分にかえってくる 藤田パ
ストガバナーからは 施しは自分の領域を超えた奉仕であり 単なる
ものを与えた奉仕ではない ロータリーでは 超我の奉仕 と呼んで
いた

人と人との信頼関係が生れれば お互いに本音が言えて友情が生
れる ロータリーの仲間は単なる知人ではない
親愛なる友人であり その絆 友情は生涯の宝になり、時には励ま
し合い 更に大勢の力となり 大きな奉仕活動に発展する
幸せの社会の実現になると信じている

Ｒ財団や 特に米山奨学会は日本の最大の奨学金であり世界中の
若者たちに 夢や希望を与え ロータリアンの誇りであると思っている

２０１６年シカゴで開催された ロータリー
の規定審議会で変わったのこと

日本のロータリーは混乱している３つ制定案

１ 壱週間に一回の例会が 月に２回以上に
変更になったこと 前から議論があった

２ Ｅクラブ（電子手段による例会）が 普通例
会もできることに改定された

３ 会員資格が 善良なる市民から選出できる
こと（職業分類は選考基準からではなくなる）
職業奉仕を基軸にしていた精神に 日本ロータ
リアンにショックを与えた 例会や会員資格はク
ラブ細則は変えてはいけないと思っている

２０１５～１６ 第５９代五十嵐会長年度
は立派に活動された

三条北クラブ創立３０周年の挨拶

三条クラブの齋藤弘文氏
（三条商工会議所会頭）の挨拶

三条北クラブの創設の頃の思い出の熱弁に
感動した

２０１５ １０ ３１ホテルオークラにて地区大
会のＲＩ会長代理晩餐会（前夜祭）の五十嵐
会長さんたちとリラックスな写真

第６０代会長に川瀬会長が選ばれて 三条ク
ラブ創立６０周年の歴史的な時代がやって来た

川瀬康裕会長 関川博幹事 明田川賢一ＳＡＡ
とロータリーを語る ５５名の会員のリーダー

今から１０年前の 国際協議会（ガバナー
の義務出席）の会合

• ７５０人のロータリアン夫妻や役員らや事務局員らが止まったサンデーゴ
にあるマンチスター グランド ハイアット サンテーゴ ホテル
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［7.8］三条ローターアクトへ
 ・川瀬康裕さん、吉井直樹さん
［7.10］ローターアクト第1回会長幹事会議へ
 ・吉井直樹さん
［7.11］三条南RCへ
 ・斎藤弘文さん

会長挨拶
「脳の健康について」

　　　　　　　　　　川瀬康裕 会長
　国立精神・神経医療研究センター（NCNP）
は、認知症予防を目的としたインター
ネット登録システムの登録を今月から始
めました。40歳以上の健常者が対象で、
今年は8,000人の登録者を集め5年間で数万
人のデータを集める予定だそうです。希
望者は睡眠、食生活、日常の認知機能な

どに関する約160項目のアンケートに答え、さらに電話で単
語の記憶を確かめる検査も受けることになります。このアン
ケートと検査を半年ごとに繰り返し、認知症予防に役立てよ
うという計画です。
　アルツハイマー病は発症10年以上前から無症状の段階か
ら、軽度認知障害という軽い物忘れだけの時期を経てアルツ
ハイマー病になります。厚生労働省の推計によると、2012年
の段階で約462万人に達した認知症の人は、2025年には1.5倍
の約700万人にまで増える見通しです。三条市では10万人の
住民のうち、おおよそ高齢化率30％で30,000人の高齢者がい
ます。その10％の3,000人の認知症患者です。これから5年間
は65歳から75歳未満の前期高齢者が増え、15年間は75歳以上
の後期高齢者が増えます。認知症の有病率は65歳から5歳刻
みで倍増し、女性では95歳で85％になる。長生きをすれば大
部分の人は認知症になります。
　我々の生活習慣は遺伝子と同等またはそれ以上に脳の発達
や成長に影響を与えることが知られてきました。食事、運

動、知的刺激、ストレスコントロール、社会交流な
どの生活習慣が脳の健康に影響を与えることが確か
められました。
　食事についていえば最近は地中海式食事、ダッ
シュダイエット、マインドダイエット、デカボダイ
エットなどが認知機能維持に有効であるという報告
があります。単独の成分としてはω３脂肪酸、ビタ
ミンE,D,クルクミン、フラボノイドなどがありま
す。マインド（MIND）とは地中海式食事とアメリ
カの高血圧予防食の混合型で牛肉やハム、バター、
マーガリン、チーズ、お菓子、揚げ物、ファースト
フード、ビール、ウイスキーを控え、全粒食品、葉
物野菜、根菜類、果物、ワイングラス1杯か水、
ナッツを毎日とり、豆を一日おきに、鶏肉やベリー
（イチゴ、ブドウ、トマト、バナナ）を週2回以
上、魚を最低週一回以上とることされています。食
事は複雑で完璧に脳の健康に良い食事はありません
が、何を食べるかを選ぶことはできるし、徐々に良
いものを増やしていけば脳によい影響を与えること
はできます。
　運動は脳の血流を増やし、神経成長因子の分泌を促
し脳の成長を促進し機能を改善します。歩行などの有
酸素運動を一日30～60分、週に3日行うのが良いとさ
れています。知的刺激はシナプスの結合を強め神経細
胞の生存率を高め機能を向上させます。知的刺激は脳
の予備能を増やすのに役立ちアルツハイマー病の進行
に対抗する力になります。慢性のストレスは神経再生
を抑制し、記憶や脳の柔軟性を障害し、瞑想は脳のス
トレスコントロールに有効であるというエビデンスが
蓄積されています。多様な人間関係と活発な社会生活
は認知機能の低下を防ぎます。1人暮らしのひきこも
りは認知機能を低下させます。
　これらの生活習慣と認知症予防との関連について
の健康情報は、その研究のエビデンスレベルを知る
ことが重要で無作為比較試験（RCT）という方法で
行うのがよいとされますが、生活習慣にかかわる研
究ではRCTは倫理的にも技術的にもやりにくい。6
か月間テレビだけみて運動せず1人暮らしジャンク
フードを食べ続けたひとと、地中海式食事をとり、
運動して、楽器の練習をし、仲間が多い人をくらべ
れば、脳の働きに違いが出てもなるほどと思います
が、証明するために一定期間とはいえこれらのライ
フスタイルを割り付けれられ、やり続けなければい
けない研究は倫理的に許されるでしょうか。また技
術的にはバイアスを減らすことが難しい領域です。
　認知機能低下を解決する魔法の薬や全てに効く方
法がすぐ手に入るわけではありません。いろいろ組
み合わせたアプローチが必要です。ロータリアンは
正直に天職に励み、友を作り、人のために汗を流す
ことが大切としています。ロータリー活動は立派な
認知症予防になるとおもいます。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　関川　博 幹事
◎田中ガバナー事務所より 
　「新入会員（1～3年）研修セミナー開催のご案内」
　　　日　時　8月6日（土）　 　 受付 13：00～／
　　　　　　　　　セミナー 13：30～15：30／
　　　　　　　　　懇親会　 15：50～17：30
　　　会　場　長岡ベルナール
　　　対　象　2013年7月1日以降に入会された会員
◎田中ガバナー事務所より
　「地区運営改善検討委員会 開催のご案内」
　　　日　時　8月7日（日）
　　　　　　受付 13：30～／会議 14：00～16：30
　　　会　場　NSG　STEP4階（新潟市）
　　　対　象　会長、幹事
◎加茂RCより
　「第4分区IM開催のご案内」
　　　日　時　9月3日（土）　受付 13：00～
　　　会　場　新潟経営大学（加茂市）
◎田中ガバナー事務所より
　「地区大会記念ゴルフ大会のご案内」
　　　開催日　10月6日（木）
　　　場　所　ヨネックスカントリークラブ
◎ロータリー囲碁同好会より
　「第15回 ロータリー全国囲碁大会のご案内」
　　　日　時　10月15日（土）　受付 9：30～
　　　会　場　日本棋院会館本院（東京・市ヶ谷）
　　　締　切　10月6日（木）

ホテル内の受付や歓迎の様子
ロータリーのガバナーの指導者は 一週間前には
ホテルでガバナーのための研修会を開いている
日本の３４地区のパストガバナーが選ばれて待機
していた

23

国際ロータリーの入り口から入るのに
入場検査がある

ロータリーの全体会議場
１０００人が同時に会議が出来 ６か国の
同時通訳がなされる日本語のブースには

数人の女性がいた

個別に日本のガバナーが教育される
二つに分けられての分科会 全体会議と分科会
が一週間続く 公式訪問時の報告や ローター
クラブの夢や希望をお互いに語る日もあった

これからのロータリーのあり方について
日本のロータリーは２０１６年度の規定審議会
での解釈をめくって混乱状態であり １１月名古
屋でロータリー研究会があり 協議されて日本
的な結果の発表がある

三条ロータリークラブの思いやりのある先輩

クラブの偉大な長寿者渋谷健一氏にあやかりた
い 健康第一

ガバナー流の三条ロータリークラブを精査
１０年前の時を思い出して

４０年以上の在籍者
渋谷健一氏５７年 熊倉昌平氏４６年 捧 賢一氏４２年

３０年以上の在籍者
五十嵐晋三氏３７年 石橋育於氏３７年 五十嵐昭一氏３６年
外山雅也氏３６年 齋藤弘文氏３４年 加藤紋次郎氏３２年
小林敬典氏３１年

２０年以上の在籍者
近藤雄介氏２８年 荻根澤隆雄氏２７年 渡辺勝利氏２７年
佐野勝榮氏２６年 中村和彦氏２６年 小越憲泰氏２４年
菊池 渉氏２４年 丸山行彦氏２４年 山田富義氏２３年

小出子恵出氏２０年 金子俊郎氏２０年

• １０年以上の在籍者 川瀬康裕氏１８年 杉山幸英氏17年
• 高橋 司氏１６年 成田秀雄氏１５年 齋藤真澄氏１３年

• 明田川賢一氏１３年 浅野金治氏１３年 伊藤寛一氏１２年

• 松永一義氏１２年 阿部吉弘氏１２年 樺山 仁氏１２年

• 若槻八十彦氏１１年 歸山 肇氏１０年 野崎喜一郎氏１０年

• 米山智哉１０年 計１５名

• １０年未満のメンバー
• 五十嵐博宣氏 石黒良行氏 衛藤泰男氏 江部卓城氏 太田寿三氏

• 加賀美 匡氏 北山裕史氏 木村文夫氏 小林吾郎氏 関川 博氏

• 中條克俊氏 中林順一氏 中村信一氏 西山徳芳氏 船越良則氏

• 宮本信秋氏 柳取崇之氏 吉井直樹氏 渡辺良一氏 １９名

• ２０年未満の在籍者は １５＋１９＝３４名 約６０％を占めている
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３０年ぶりのガバナー誕生を願う
• 三条クラブは ロータリー歴長いベテランと
若きロータリアンが 調和のとれたクラブであ
る 後継者に恵まれたクラブである

• 創立６０年を迎えて更に増強されて 第４分
区のリーダークラブにふさわしい充実したクラ
ブである

• ＲＩ第２５６０地区ロータリアン２,１００名が期待
しているガバナーが輩出される様に念願して
いる

２００６～０７同期ガバナーとは北海道から九州まで一
年に一回は旅行に出かける 昨年は千葉の房総半島
アクアライン上での記念写真

左から４番目が齋藤直美氏 ＲＩ理事に７月から２年間
就任され、長岡の１１月の地区大会にはＲＩ会長代理
でご出席される

私の仲間がロータリーの指導者になった
うれしい出来事

２００６～０７ガバナー 齋藤直美氏（７８才）がＲＩ理事となる １９
３８年生まれ ロータリーの仲間の私に気楽にポーズしてくれた
私と同期ガバナー 外科医 豊田ＲＣ 規定審議会の改革に

名古屋でロータリー研究会が開かれて、討論会がある 再会が
楽しみである

最後は私のお願い

創立６０周年を迎える三条クラブから

２０１８～１９年度の地区ガバナー候補を選
出して欲しい

三条クラブは 私の心のふるさとというべき
クラブである 三条クラブの発展と 川瀬会
長さん初め 会員の皆様のご健勝をご祈念
し ご清聴に心から感謝申し上げて お礼
のことばに替えさせていただきます。
ありがとうございました

会長挨拶
「脳の健康について」

　　　　　　　　　　川瀬康裕 会長
　国立精神・神経医療研究センター（NCNP）
は、認知症予防を目的としたインター
ネット登録システムの登録を今月から始
めました。40歳以上の健常者が対象で、
今年は8,000人の登録者を集め5年間で数万
人のデータを集める予定だそうです。希
望者は睡眠、食生活、日常の認知機能な

どに関する約160項目のアンケートに答え、さらに電話で単
語の記憶を確かめる検査も受けることになります。このアン
ケートと検査を半年ごとに繰り返し、認知症予防に役立てよ
うという計画です。
　アルツハイマー病は発症10年以上前から無症状の段階か
ら、軽度認知障害という軽い物忘れだけの時期を経てアルツ
ハイマー病になります。厚生労働省の推計によると、2012年
の段階で約462万人に達した認知症の人は、2025年には1.5倍
の約700万人にまで増える見通しです。三条市では10万人の
住民のうち、おおよそ高齢化率30％で30,000人の高齢者がい
ます。その10％の3,000人の認知症患者です。これから5年間
は65歳から75歳未満の前期高齢者が増え、15年間は75歳以上
の後期高齢者が増えます。認知症の有病率は65歳から5歳刻
みで倍増し、女性では95歳で85％になる。長生きをすれば大
部分の人は認知症になります。
　我々の生活習慣は遺伝子と同等またはそれ以上に脳の発達
や成長に影響を与えることが知られてきました。食事、運

動、知的刺激、ストレスコントロール、社会交流な
どの生活習慣が脳の健康に影響を与えることが確か
められました。
　食事についていえば最近は地中海式食事、ダッ
シュダイエット、マインドダイエット、デカボダイ
エットなどが認知機能維持に有効であるという報告
があります。単独の成分としてはω３脂肪酸、ビタ
ミンE,D,クルクミン、フラボノイドなどがありま
す。マインド（MIND）とは地中海式食事とアメリ
カの高血圧予防食の混合型で牛肉やハム、バター、
マーガリン、チーズ、お菓子、揚げ物、ファースト
フード、ビール、ウイスキーを控え、全粒食品、葉
物野菜、根菜類、果物、ワイングラス1杯か水、
ナッツを毎日とり、豆を一日おきに、鶏肉やベリー
（イチゴ、ブドウ、トマト、バナナ）を週2回以
上、魚を最低週一回以上とることされています。食
事は複雑で完璧に脳の健康に良い食事はありません
が、何を食べるかを選ぶことはできるし、徐々に良
いものを増やしていけば脳によい影響を与えること
はできます。
　運動は脳の血流を増やし、神経成長因子の分泌を促
し脳の成長を促進し機能を改善します。歩行などの有
酸素運動を一日30～60分、週に3日行うのが良いとさ
れています。知的刺激はシナプスの結合を強め神経細
胞の生存率を高め機能を向上させます。知的刺激は脳
の予備能を増やすのに役立ちアルツハイマー病の進行
に対抗する力になります。慢性のストレスは神経再生
を抑制し、記憶や脳の柔軟性を障害し、瞑想は脳のス
トレスコントロールに有効であるというエビデンスが
蓄積されています。多様な人間関係と活発な社会生活
は認知機能の低下を防ぎます。1人暮らしのひきこも
りは認知機能を低下させます。
　これらの生活習慣と認知症予防との関連について
の健康情報は、その研究のエビデンスレベルを知る
ことが重要で無作為比較試験（RCT）という方法で
行うのがよいとされますが、生活習慣にかかわる研
究ではRCTは倫理的にも技術的にもやりにくい。6
か月間テレビだけみて運動せず1人暮らしジャンク
フードを食べ続けたひとと、地中海式食事をとり、
運動して、楽器の練習をし、仲間が多い人をくらべ
れば、脳の働きに違いが出てもなるほどと思います
が、証明するために一定期間とはいえこれらのライ
フスタイルを割り付けれられ、やり続けなければい
けない研究は倫理的に許されるでしょうか。また技
術的にはバイアスを減らすことが難しい領域です。
　認知機能低下を解決する魔法の薬や全てに効く方
法がすぐ手に入るわけではありません。いろいろ組
み合わせたアプローチが必要です。ロータリアンは
正直に天職に励み、友を作り、人のために汗を流す
ことが大切としています。ロータリー活動は立派な
認知症予防になるとおもいます。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　関川　博 幹事
◎田中ガバナー事務所より 
　「新入会員（1～3年）研修セミナー開催のご案内」
　　　日　時　8月6日（土）　 　 受付 13：00～／
　　　　　　　　　セミナー 13：30～15：30／
　　　　　　　　　懇親会　 15：50～17：30
　　　会　場　長岡ベルナール
　　　対　象　2013年7月1日以降に入会された会員
◎田中ガバナー事務所より
　「地区運営改善検討委員会 開催のご案内」
　　　日　時　8月7日（日）
　　　　　　受付 13：30～／会議 14：00～16：30
　　　会　場　NSG　STEP4階（新潟市）
　　　対　象　会長、幹事
◎加茂RCより
　「第4分区IM開催のご案内」
　　　日　時　9月3日（土）　受付 13：00～
　　　会　場　新潟経営大学（加茂市）
◎田中ガバナー事務所より
　「地区大会記念ゴルフ大会のご案内」
　　　開催日　10月6日（木）
　　　場　所　ヨネックスカントリークラブ
◎ロータリー囲碁同好会より
　「第15回 ロータリー全国囲碁大会のご案内」
　　　日　時　10月15日（土）　受付 9：30～
　　　会　場　日本棋院会館本院（東京・市ヶ谷）
　　　締　切　10月6日（木）

　　次 週 例 会　 7月2 7日　　夜例会 「納涼例会」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　18：30～　於 越前屋ホテル

　　次々週例会　 8 月 3 日　　「会員卓話」　樺山　仁 会員


